

さわやかさん

橋田暁子さん（片山）

家族の中心となって農業を営む一方、余暇を山登りなどをして有効に過ごしているとても朗らかな橋田さんです。



主人が山の仕事をしている関係で子供が小さいときから、家並で近くの山に登りに行っていました。

剣山、次郎笈、工石新山！頂上へ着いて新鮮な空気を吸つたときの気持ちのいい



一時期海岸がひどく汚はれました。ごみを拾うのが大変な人たちは協力をしました。今はみんなのものですが、今は老人クラブがいなかね高にどせいであります。このままで次に海をきれいに保つにはどうぞ」というムードがいなかね高にどせいであります。

徳永安雄さん
(浜改田)

日頃の海岸環境の美化保全活動に対しても感謝を受けています。

部落差別は、明治以後なぜ残ってきたのでしょうか

高知県における水平社

全国的に大きく盛り上がった水平社運動に、本県の人びとはどのようにかかわってきましたのでしょうか。

一九二二（大正十二）年、

京都岡崎公会堂での全国水平社創立大会に、本県から吾川郡高岡町ノ村の国沢龜をはじめ、数人の有志が参加しました。

これら有志たちは大会の運営に心から賛同し、県内各地の同志たちに呼びかけ、翌

大正十二年、高知県水平社を結成し、本部を土佐郡小高坂村（現高知市宮前町）におきました。

委員長に選ばれた国沢龜は、出身地の私闇をはじめ、県下各地の八立社支部結成に奔走するなど、同志の先頭に立つて活動しました。しかし、水平社運動が他の労働・農民運動などと結びつき、発展することを恐れた官憲は、国沢達活動家を厳しく弾圧しました。

一九二三年四月十一日、長岡水平社総会が、後藤町

同和教育シリーズ

弁舌をふるうて、署長から「弁士中止」を何回も受けたが、取り合わんで続けてやりよううちに、「逮捕」の声がかかった。バラバラッと巡回が演壇にかけあがつたが、すばしこハ男じや、スッと舞台の裏から逃げてしまつた。その翌日、「大橋通りで国

沢龜が大勢の巡査にかこまれて逮捕されるよ」というので飛んで行くと、大橋通り

「日の出座」で開かれたとき、国民の全国大会報告と創立旨演説に対し、立合いの大蔵監察署長から「弁士中止」の警告が數回ありましたが、これを無視して演説を続けたために、翌日逮捕されるという事態になりました。

この事件を目撃した当時の高知新聞記者高水宗範氏の聞き書きの一部を紹介します。

この事件を国沢は、大声で「おんしゃりを六七十人の巡査が取りかこんでおった、……スキをみて二三人の巡査が、車からひきずりおろそうとする。国沢はその腕を振り払うように短刀を振りおろす。巡査はバブととびさがる。……なんべんも、それを繰り返す。……国沢は、大声で「おんしゃりを」とうとう、高知署の署長が、あにや、押さえられんぞ。署長を呼んでこい。署長を……」と、とうとう、高知署の署長が、たしかシバサキジンマという長を呼んでこい。署長を……」。

と、とうとう、高知署の署長が、たしかシバサキジンマという長を呼んでこい。署長を……」。

高知署の署長が、その場へ来て説得して、国沢は署へつれていかれた。……その翌日じて、折取調室に連れて行かれる国沢と面下ですれ違つた。

「大西弁護士にいってくれ」と伝言をたのまれ、大西正幹に連絡したことを見えておる。